

MEMORIA HISTÓRICA

Explicación sobre los símbolos franquistas en la fachada del edificio del Centro Internacional del Español de la Universidad de Salamanca

Este edificio, sede actual del Centro Internacional del Español de la Universidad de Salamanca, se construyó en la primera etapa del régimen franquista para ser sede del Banco de España en Salamanca. Fue iniciado en 1936 y concluido a principios de los años cuarenta. En su fachada aparecen dos escudos franquistas en los torreones laterales con los elementos conocidos y algún añadido particular, siguiendo el modelo establecido por dicho régimen en 1938. Se trata de símbolos de un régimen dictatorial y represivo radicalmente opuesto a nuestro actual sistema democrático.

El régimen franquista, instaurado como consecuencia de un golpe de Estado ilegal contra el Gobierno legítimo de la Segunda República Española en julio de 1936, sometió a España a una situación de suspensión de libertades, persecución y represión sobre cualquier persona opuesta al mismo y supuso una negación absoluta de los derechos humanos.

Aunque los mencionados escudos son símbolos de un régimen dictatorial, se mantienen porque el edificio figura en el Catálogo de Edificios de Interés del Plan General de Ordenación Urbana y por su cercanía a inmuebles y espacios BIC.

Con esta cartela se pretende la resignificación de los mencionados símbolos franquistas que aparecen en la fachada del edificio, dos escudos sobre Águila de San Juan, acorde con la naturaleza de una ciudad culta, moderna y plural como es Salamanca, facilitando una valoración ajustada de ese represivo periodo de la historia de España.